

将来的な戦略を立てるには
多様なランギングを活用した
自学の現状分析がまず必要

A portrait of Shing-Tung Yau, a man with dark hair and glasses, wearing a dark suit, white shirt, and red patterned tie. He is gesturing with his hands while speaking.

早稻田大学
元国際担当副総長

内
田
勝

うちだかついち●1970年早稲田大学法学部卒業、1975年同大学院法学研究科博士課程修了。1978年早稲田大学法科大学院博士教 授、2003年国際教養教育院教授。国際教養学部長、副総長(国際教養院) 相当を歴任。日本学会会議員、日本美学研究会「スティーチュート」ブレジ ディ、ト等を歴任。専門は民法・土地法。主著として、「現代借地借家法 学の課題」(債権総論)等。

長期的な視野で
戦略立案を

いる大学と比較し、自学の強み、弱みを相対的に分析するのには、こうしたランクイングは有効なツールになると 思います。

長期的な視野で将来の戦略を立てる必要があります。それには、まず現状分析こそが重要です。多様な大学ランクイングの中から活用できる部分を判断し、分析に役立てるとよいでしょう。

**「ランキングに対する
「たかが」と「されど」**

ランキングに対する
「たかが」と「されど」

学ランキングがなくなることは考
えられませんし、今後も、さらに
多様なランキングが出てくると考
ることはできません。こうした大

えられます。

のランギングは大学の研究力、教員の育力を測るものとして十分ではない」と考えるからです。THE世界大学ランギング日本版を見て、項目やスコアの算出方法にはまだ改善の余地があると感じました。

とつて、「複数の観点から自学の特徴を認識できる」というメリツトをもたらすことになるでしょう。とはいへ THE 世界大学ランキンギングを見ると、年によつて指標や算出方法に変更がありますから、大学は短期的な順位の変動に振り回されるべきではないでしょう。急激に順位の変動があつた場

一方で、「それど」という認識もあります。現実として各種大学ランキングはさまざまな分野で用いられており、ブランド力もあります。国際的な影響力が強いこともあるので、大学としては無視す

合、指標の変更が大きく影響したと考えたほうが妥当だからです。結果に一喜一憂せず、今後の戦略を考えるうえで、自学の総合的、かつ継続的な傾向を把握するためを使うのです。ベンチマークして

「果」の評価が高い大学が上位を占めています。日本社会の中での大學に対する主観的な評価は、短期間で変えるのは難しいと考えられます。それを5年、10年というスパンでどう変えていくのか？ 大

国やインドなど新興国の中で、日本は今後、どのような地位を占めて、生き残っていきたいのか、その中でどのような大学、労働力が必要とされるのか？議論を深めることができます。

* 研究およびこれを通じた高度な人材の育成に重点を置き、世界の中で学術の競争を続けてきている大学のコンソーシアム。東京大学、早稲田大学など、11の大学で構成。